

*Con prólogo de Patricio Aylwin*

-300177257-

# Todo un período del Chile político en libro periodístico

"Chile entre la Dictadura y la Democracia", es un libro-testimonio que salió la semana pasada a la circulación. Se trata de una interesante recopilación preparada por Senén Conejeros, de noticias enviadas al exterior por la agencia informativa Efe, de cuyo "staff" periodístico formó parte. Refleja un importante período de la historia política chilena hasta el plebiscito realizado hacia fines de 1988 y en el cual se definió la suerte del país.

Prologado en enero por Patricio Aylwin, el actual primer mandatario señala en las primeras páginas de este libro:

"Nos permite apreciar el clima general de casi un año, en el cual se fue desenvolviendo una trama que sólo hoy día nos es posible mirar con perspectiva. Su lectura revive tantos aspectos, sucesos y personajes que, finalmente, quedarán en el camino y que, sin embargo, fueron construyendo el diario acontecer que gestó el proceso de democratización que Chile está viviendo. Al mismo tiempo, nos permite discernir episodios



Senén Conejeros, de barba, durante el acto de presentación de su reciente libro.

dios que fueron más relevantes y decisivos para caminar en el sentido que lo hicimos".

Añade Patricio Aylwin:

"Resulta también significativo que estas noticias hayan dado contenido a la forma como se vio fuera de Chile el desarrollo de nuestro país en los últimos tiempos, con toda riqueza, desde las in-

formaciones oficiales hasta los rumores de pasillo, que tanto nos gustan a los chilenos y que tienen el mérito de reflejar con cercanía los ambientes que los producen.

Por último, un testimonio de esta naturaleza será sin duda una fuente importante para la investigación histórica, que al final dará su veredicto sobre ese período del de-

venir de nuestra Patria. Destacamos el trabajo del periodista Senén Conejeros que fue día a día haciendo su tarea con humor, y del dibujante Gustavo Donoso que puso fino humor en "Margarita".

Ellos representan el aporte de quienes, a través de su trabajo y creatividad, van haciendo de Chilo-

le la patria que queremos".

El autor de la obra, Senén Conejeros, explica así los orígenes e interrupciones de su trabajo:

"La primera intención fue la de guardar material para el futuro, especialmente porque en varios de los trabajos, a medida que se iban realizando, quedaban condignos datos y antecedentes, varios de ellos, poco o nada conocidos en Chile.

Posteriormente, alguien que leyó algunas de las crónicas insistió la posibilidad de que fuesen publicadas como testimonio de parte de lo que el periodismo había recogido en relación, de preferencia, a los hechos políticos más destacados respecto del plebiscito de 1988.

A estas alturas, y tras conversar el tema con Gus, el papá de La Margarita, esa pequeña juventud comenzó a reordurar por los textos.

Del bagaje de los recuerdos, así como sellaron todas las noticias, las importantes y las aparentemente no tan importantes, comenzaron también a aparecer las "ocurrencias" de La Margarita.

cias" de La Margarita que fueron interrumpiendo cada vez más la revisión de las palabras escritas.

Los lectores concordarán en que las "interrupciones" de La Margarita no sólo completan la fotografía de una época histórica sino que constituyen un aporte fundamental a la hora de la lectura.

La idea está tras la publicación de este texto es la de dejar un testimonio histórico de lo que hicieron tantos, muchas veces tan ignorados, para que el país diera el gran salto a la democracia".

Por último Senén Conejeros concluye:

"Para algunos servirá como libro de consulta. Otros, en sus páginas encontrarán la lucha de un pueblo, de todo el pueblo. Varios dirán que no se nombran a todos los que fueron o estuvieron y no faltarán los que estén vivos que están vivos que realmente no estuvieron, pero así es la vida, porque también encontrarán aquí a los que dijeron estar y no estaban, y a los que ahora dicen ser y no fueron".

El Magallanes, Domingo 25 de marzo de 1990 / pág. 17

## Todo un período del Chile político en libro periodístico [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Todo un período del Chile político en libro periodístico [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa